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審議頻提問發聲審議頻提問發聲 條例釋商界疑慮條例釋商界疑慮
林健鋒獲外國商會致電：你問了好問題

今屆特區政府自上任後，已多次率
團到歐洲、中東等地區外訪，期望說
好香港故事，為香港帶來更多商機。
林健鋒接受香港文匯報訪問時表示，
作為商界議員，他自己亦去了許多地
方，與不同的商會簽了合作協議，
「希望市民不要心急，外訪及交流
後，需要一段時間才可以看到成果，
相信香港的未來定有更好的發展。」
他舉例說，香港前幾年由於受疫情
影響，許多外國公司為了節省入境檢
測及隔離時間，唯有到新加坡等其他
地方開設臨時辦公室，「我的一個朋
友就說，去年初得知香港已完全通關
後，都希望馬上回來，但由於公司有
租約在身，聘請的員工亦不能馬上遣
散，工作還需時間交接，因此都需要

數月時間來處理，才能將主要工作搬
回香港。」

投資及開廠要有充足準備
「此類的情況比比皆是，例如自

己有來自法國、德國的朋友，對發
展新質生產力、高新科技等都非常
有興趣，但尋找廠房、裝潢、準備
儀器、調派人手、辦理手續等，都
需要一段時間。」他笑道，「投資
及開廠並非『推車仔出來便能做生
意』，要有充足的準備，多次來往
香港作交流及了解，才能放心投
資。看到過去一年政府及商界多次
外訪，說好香港故事，其實已初有
成效，希望大家多一分耐心，看看
未來香港的變化。」

外訪洽談有成果
耐心等待見成效

香港國安條例於 3月 23日刊憲並
正式生效實施，這一天也肯定會被
載入歷史。不過，對於高爾夫球愛
好者、直接參與條例草案審議工作
的林健鋒來說，這一天對於他則是
別有意義，也更是難忘卻，因為23
日那天，他不但看到連日來辛勞成
果得以落實，更是人生中第一次
「一桿入洞」。
3月 23日適逢周末，林健鋒難得
放下繁瑣的事務，與友人打高爾夫
球。不知是當時手感太好，還是天
時地利人和的關係，他一桿揮出，
小球如長了眼睛，竟然直接進洞。
「打了近50年高爾夫球，從未試一
桿入洞，但偏偏在這個重要日子，
首次『一桿入洞』。」講起當日的

情景，林健鋒依然難掩興奮之情：
「這天定必令我畢生難忘！」他相
信，這是一個好兆頭，代表着努力
後定會有收穫。

條例生效日「一桿入洞」
證努力後定有收穫林健鋒的議席來自香港總商會，相對其他商會，總商會有更

多外商以及與外國經濟聯繫更緊密的會員，因此，他需花
更多時間向他們解釋二十三條立法問題。他直言，一些外商朋
友對香港國安條例草案抱有疑問，因此在審議過程中，他也是
帶着眾多商界朋友的疑問，向政府提出許多業內關心的問題。
例如在立法會討論「煽動意圖」的條文時，他問到：若有

人表達反對政府的意見，包括強烈批評政府表現、要求修訂
法例、告發政府部門等，會否觸犯法例？對此，「令我印象
最深刻的，就是律政司司長林定國『斬釘截鐵』地表明條例
絕對不阻礙任何人表達對政府政策的反對意見，即使反對意
見有多激烈亦沒有問題。」

說好香港故事反駁抹黑 國安條例是利器
又如，在審議關於「外國干預」的條文時，他提到，很多

本地企業都會向海外機構尋求協助，以向特區政府作出游說
或建議，例如一些生產環保餐具的企業，就有機會引用國際
環保組織的經驗等，是否不會受到影響。「當時便得到了政
府官員明確且肯定的答覆。」他說，當日會議結束後，便受
到外國商會致電指：「Hey You ask a very good question（你
問了一個好問題）！」

「政府對於商界關心的問題，有非常明確的答覆，而且在
條例中亦寫得非常清楚，相信這會成為日後向外國說好香港
故事的有力武器。」林健鋒坦言，香港國安條例「不需超英
趕美，但求合情合理」，日後美英西方勢力再肆意抹黑條
例，譬如稱條例會影響香港營商環境云云，大可與他們自己
國家安全法例相對比，所有事實便不言而喻了。
提到西方反華政客及媒體對香港的抹黑，林健鋒說道，原

來在不少西方的商界及市民，每天看到關於香港的消息，經
常是不盡不實的，更有媒體稱香港現時仍然十分亂，並不安
全云云。因此，「不論什麼歪理，若不及時反駁及澄清，久
而久之大眾便會當真！」

有責任向外商介紹港最真實一面
他向記者說了一個故事：年初在國外出席一個展覽會中，

當地朋友向他表示擔憂，指她丈夫即將到香港談生意，但在
媒體上看的訊息均是說「香港不安全」，因此託他（林健
鋒）「多加照應」。他當時便拍心口保證：「現在的香港絕
對安全！」數星期後，林健鋒收到朋友的來電，又「責怪」
說，「丈夫從香港回來後，可能玩得太開心，食得太美味，
胖了許多。」原來該朋友到香港才知道，香港社會完全不是
政客及西方媒體筆下描繪的凌亂不堪，而是充滿安全感，營
商環境極好，與數年前相比，更有故宮博物館，美麗的生態
環境，更不用說「美食之都」、盛事連連了。因此他不但收
穫大批訂單，更在香港玩得流連忘返。
「一些老朋友，我一句說話她就會相信。然而更多的外商，

在看到傳媒失實的消息後，難免有所顧忌。」林健鋒感慨地
說：「因此雖然完成國安條例立法，也打了一場漂亮的勝仗，
但仍然不能放鬆，需要繼續說好香港故事。」
他表示，商界作為香港的一分子，有責任與特區政府共同努

力，向不同地方的人介紹香港最真實的一面，最重要的就是邀
請他們來香港走一走，親眼看一看香港由治及興的現狀。

香港文匯報訊 部分西方政客和媒體詆毀污衊
香港國安條例的言論層出不窮，特區政府律政
司司長林定國、保安局局長鄧炳強昨日出席電
台節目進行解說及反駁。林定國表示，有人企
圖將香港「去功能化」，一些惡意批評是「雙
重標準」、「斷章取義」，並強調今次立法令
香港有更豐富的「工具箱」應對西方「司馬昭
之心」。鄧炳強則表示，自己被長期制裁仍
「無穿無爛」。
林定國說，部分西方政客和媒體，就基本法第二
十三條立法斷章取義、惡意批評，是雙重標準。他
提到，香港在「一國兩制」下扮演特別角色，有人
企圖將香港「去功能化」，並將香港的角色「模糊

化」，形容這是「司馬昭之心，路人皆見」。不
過，他也指，外國亦有很多人深明大義，香港需要
繼續與他們保持良好關係，亦要更熱情認識新朋
友。他又舉例香港近期舉辦不同盛事，吸引不少人
來港，有助排除不實言論的影響。
被問及會否擔心外國對香港實施新一輪「制

裁」，林定國表示，如有外國政客對香港作出
不友善的行動，他並不會感到奇怪，特區政府
亦已有應對方案，有足夠的防禦能力。他並形
容今次立法亦已令「工具箱」更豐富。

鄧炳強：被長期制裁仍「無穿無爛」
鄧炳強則指，自己就是被外國制裁的「人

辦」，「我俾人『制裁』咗咁耐，都『無穿無
爛』。」他並指，如果有國家要關閉香港駐當地
的經貿辦事處，最終都是相關國家的利益受損，
是「很蠢的決定」，因為經貿辦作用是促進經貿
往來，對雙方都有裨益。
對於美國國務卿布林肯日前抹黑基本法第二十

三條立法會限制美國公民和香港市民言論自由，
鄧炳強反駁說，條文已經列明會保障市民的自
由，與基本法和香港國安法的保障如出一轍，強
調香港有法例維護國家安全後，市民就可以安全
表達意見，「不會好像『黑暴』期間，只要意見
與暴徒稍有不同，就會被暴徒打至頭破血流或被
人點火。」

林定國：立法令港有「工具箱」應對「制裁」

香港文匯報訊（記者 子京）美西方國家少數
政客近日不斷發表詆毀抹黑香港國安條例的言
論，香港政界、資訊科技界代表及多位市民前往
美國駐港總領館外抗議，譴責美國的雙標霸權，
要求美國馬上停止破壞及干擾香港特區政府維護
國家安全的工作。
多位立法會議員昨日上午聯同多名資訊科技界
代表到美國總領館請願，譴責美方及政客多次抹
黑基本法第二十三條及干預香港特區政府竭力維
護國家安全的工作。他們表示，條例不但可全面
維護國家安全，亦涵蓋保障香港的金融關鍵基建
免受破壞等，為香港提供一個健全及穩定的營商
環境，有利吸引外商來港。條例在香港亦有堅實
的民意基礎，公眾諮詢期間收到有近九成九的意
見支持立法及提出正面意見。
對於外國一些政客指條例會損害港人的言論自

由，他們認為是毫無根據的空談，並嚴正要求美
方馬上停止破壞及干擾香港特區政府維護國家安
全的工作，希望美方國家尊重港府及各市民對追
求安全穩定及經濟繁榮的意願。
另外，多名市民昨日手持橫幅及標語前往美

領館抗議，他們高呼「卑劣手段制裁施壓嚇不

倒香港市民」、「支持二十三條法例實施，共
建更安全的香港」等口號，強調基本法第二十
三條立法是中國內政，不容外力抹黑，美國更
無權干涉，並對美國的雙標霸權表示憤慨和不
滿，要求美國立即停止對香港事務的政治操
弄。

議員譴責美雙標霸權 促停干擾港維護國安工作

香港文匯報訊 中國香港舉重健力總會
24日在灣仔伊館舉行「香港舉重邀請賽
2024」，總會主席葉永玉在致辭時竟將香
港形容為「比較細嘅國家」，引起社會各
界不滿。總會當晚發聲明致歉，解釋葉永
玉是「口文之誤」，就演講引起的誤會及
紛爭致歉，強調完全沒有「港獨」的意
思，又指總會堅決支持及擁護基本法及一
個中國原則。
舉重健力總會表示，葉永玉當時解釋，
國際舉重總會（IWF）處理會籍時，會給
較小的國家或地區可以一個總會管理多個
項目，因「口文之誤」，令人誤會。總會
強調，葉永玉並不是指香港是個小國家，
全世界都知道香港不是一個國家，香港是
中國的地方。該會就今次開幕演講引起的
誤會及紛爭向社會及公眾市民致歉。
聲明又指，葉永玉有提及今次是兩岸三

地的難得合作契機，今次比賽的隊伍以省
份命名，完全沒有「港獨」的意思。該會
堅決支持及擁護基本法及一個中國原則，
香港特別行政區是中華人民共和國不可分
離的部分，反對一切分裂祖國的行為，全
力維護國家主權、安全及發展利益。

港協：對國家主權等論述不能含糊
港協暨奧委會回應事件指，經同舉重
健力總會了解後，初步認同事件為一時
口誤，並得悉總會已發表聲明及公開致
歉。港協強調，香港是中國一部分的事
實毋庸置疑，將再次提醒屬下各體育總
會，在參與相關交流活動時，對於國家
主權和「一國兩制」的論述絕不能有所
含糊。
特區政府文化體育及旅遊局表示，政府

非常重視事件，港協暨奧委會正向總會了
解詳情，並已要求總會就事件提交報告。
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「香港各界攜手合力，打了一場漂亮的

勝仗，然而大家時刻不能放鬆，還有第二

個戰場需要打拚，就是說好香港故事。而

香港國家安全條例，則是這個戰場中的有

力武器。」香港國安條例草案委員會成

員、經民聯立法會議員林健鋒昨日接受香

港文匯報訪問時表示，作為商界代表，他

不但在審議過程中提出許多商界關心的問

題，令商界釋疑，未來還更要向國際社

會、特別是商界宣傳香港良好的營商

環境，反駁西方抹黑，再接再厲取得

「第二戰場」勝利。

◆香港文匯報記者

黃子龍
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◆多名市民手持橫幅及標語前往美領館抗議。
◆多位立法會議員聯同資訊科技界代表抗議美政客
抹黑立法。

◆林健鋒難忘第一次「一桿入洞」適
逢香港國安條例生效實施。

◆林健鋒表示，未來還更要向國際社會、特別是商界宣傳香港良好
的營商環境。 香港文匯報記者黃金源 攝


